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Harold Mayne-Nicholls: 
“A la política le falta 

diálogo, cordura, mesura 
y poner la pelota al piso”

Con una larga trayectoria 
en la gestión deportiva, 
Harold Mayne-Nicholls 
está decidido a entrar a la 
política con una potencial 
candidatura presidencial. 
A su juicio, a la política y 
a los políticos les falta me-
sura y cordura para impul-
sar un proyecto que una al 
país.
En un año electoral mar-
cado por la repetición de 
una buena parte de los 

mismos rostros en la po-
lítica chilena, la figura de 
Harold Mayne-Nicholls 
comienza a levantarse 
como un potencial candi-
dato que podría desorde-
nar un tablero del que se 
aprecian pocas sorpresas.
Reconocido por su trayec-
toria en la gestión depor-
tiva, con éxitos que van 
desde las clasificatorias 
al Mundial de Sudáfrica 
2010 a la organización de 

los Juegos Panamericanos 
2023, Mayne-Nicholls co-
menzó a trazar un camino 
a la política que podría ser 
sin retorno.
-Para algunos fue una 
sorpresa que tu nombre 
comenzara a surgir como 
un eventual candidato 
presidencial, ¿en qué 
momento o circunstancia 
empezaste a considerar se-
riamente esta posibilidad? 
-Esto nace o empieza 

cuando estaba en la ANFP, es decir, en el 
año 2010-2011. En ese momento, varios 
dirigentes políticos se me acercaron para 
ofrecerme candidaturas en distintas op-
ciones. La mayoritaria fue si quería ser se-
nador por mi región, que es Antofagasta. 
Lo analicé mucho, pero no sentí que era el 
momento.
Pasó el tiempo y después de eso vino todo 
el trabajo que he hecho con mi fundación 
recorriendo el país. He estado en más de 
250 comunas realizando distintos proyec-
tos y programas, trabajando con la gente y 
con las autoridades. Luego, tras los Juegos 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

05/03/2025
    $844.414
    $515.658
    $515.658

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      10.800
       3.600
       3.600
     163,75%

Sección:
Frecuencia:

LOCAL
0

Pág: 10



11Miércoles 5 de Marzo de 2025

Panamericanos, nueva-
mente surgieron ofreci-
mientos, esta vez para ser 
alcalde en las elecciones 
municipales. Pero la ver-
dad es que no me sentía 
cómodo en esa función.
Hasta que fui a un gran 
evento en Temuco, Enela, 
donde se reúnen empre-
sarios y ejecutivos. Al ter-
minar mi presentación, se 
me acercó mucha gente 
a ofrecerme nuevamen-
te, esta vez con bastante 
más entusiasmo, la posi-
bilidad de ser candidato a 
senador, ya que en la re-
gión hay elecciones. Pero 
también hubo quienes me 
dijeron: “¿Por qué no das 
un paso más allá y te pos-
tulas a la Presidencia de 
la República?”. Fue en ju-
lio o agosto cuando pensé 
que tal vez ahora sí era el 
momento. Han sido varias 
las veces que me han con-
tactado para esto y ahora 
siento que la posibilidad 
existe.
-Has mencionado que has 
recorrido gran parte del 
país y que te faltan cinco 
regiones, ¿cuáles son las 
principales preocupacio-
nes que has escuchado 
en las distintas zonas? 
-He estado en Arica, Iqui-
que, Antofagasta, Co-
quimbo, la Región de 
Valparaíso, Viña del Mar, 
Curacaví, la Región de 
O’Higgins, Chépica, Ran-
cagua, Ñuble, Chillán, La 
Araucanía, Loncoche, Gor-
bea, Temuco, Coyhaique, 
Punta Arenas y Puerto 
Natales.
En casi todos los lugares 
me he reunido con alcal-
des, gobernadores y per-
sonas de la calle. El primer 
problema que mencionan 
las autoridades es la se-
guridad. También el em-
pleo digno, que ofrezca 

oportunidades reales a las 
personas. Estos dos temas 
están presentes en todas 
partes.
En Santiago, la seguridad 
y el empleo siguen siendo 
las principales preocupa-
ciones. Sin embargo, en 
regiones, mientras más 
te alejas del centro, más 
se acentúa la percepción 
de que la regionalización 
es lejana y que la centra-
lización sigue dominando. 
Todos comentan que las 
decisiones importantes 
se toman en Santiago sin 
escuchar a las regiones 
y, luego, deben imple-
mentar medidas que no 
siempre responden a la 
realidad local. Esto no es 
un problema reciente, 
sino algo que ha sido una 
constante durante mucho 
tiempo.
-La seguridad es un tema 
clave, ¿cuál es tu visión 
sobre el problema y sus 
posibles soluciones? 
-Creo que las penas no 
son lo suficientemente se-
veras como para disuadir 
a los delincuentes. Es ne-
cesario un estudio legisla-
tivo para aumentar las pe-
nas y evitar que quienes 

cometan delitos graves 
queden con arresto domi-
ciliario. No puede ser que 
alguien que ha cometido 
un crimen quede libre o 
con penas mínimas.
También es fundamental 
aumentar la dotación de 
las fuerzas de seguridad, 
incluyendo el uso de las 
Fuerzas Armadas en zonas 
fronterizas y en lugares 
clave, como los centros de 
salud. No podemos per-
mitir que no vayan a los 
Cesfam por temor a los 
delincuentes.
-Más allá de las medidas 
punitivas, ¿cómo aborda-
rías esta problemática? 
-Esto no se soluciona en 
cuatro años, es un proyec-
to a largo plazo. La edu-
cación es clave. Debemos 
ofrecer oportunidades 
reales que hagan que los 
jóvenes sientan que tie-
nen un futuro en el país 
sin necesidad de recurrir a 
la delincuencia.
He trabajado en muchos 
programas sociales en 
distintos sectores vulne-
rables, en La Pintana, en 
El Castillo, en Bajos de 
Mena, en Antofagasta, en 
Puerto Montt. En más de 

una ocasión, jóvenes con 
los que conversé me di-
jeron que ya no estudian 
porque tienen claro que 
no van a vivir más allá de 
los 30 años. Cuando les 
pregunté por qué, me res-
pondieron que no quie-
ren vivir como sus padres 
o sus abuelos, quienes 
apenas sobreviven con lo 
justo. Prefieren vivir poco, 
pero con dinero, y ven en 
la delincuencia la única 
forma de lograrlo.
Ese pensamiento es ate-
rrador. Si los jóvenes creen 
que la delincuencia les da 
más oportunidades que el 
trabajo formal, tenemos 
un problema enorme. No 

basta con endurecer las 
penas, necesitamos cam-
biar esa realidad desde 
la raíz, con educación de 
calidad y con empleos 
dignos.
-Se te reconoce como un 
gran gestor por tu tra-
bajo en la ANFP y en los 
Juegos Panamericanos, 
¿cuáles son las similitu-
des y diferencias entre 
organizar eventos depor-
tivos y gobernar un país? 
-La principal diferencia es 
la magnitud. Un país es 
una estructura mucho más 
compleja que un evento 
deportivo. Sin embargo, en 
ambos casos, el objetivo es 
unir a las personas en torno 

a una causa común.
El Gobierno debe trabajar 
para todo el país, no solo 
para un sector político. La 
clave está en la planifica-
ción, el trabajo en equipo 
y la ejecución efectiva de 
los proyectos. Gobernar 
requiere liderazgo, visión 
estratégica y la capacidad 
de tomar decisiones difíci-
les en beneficio de todos 
los ciudadanos. A la políti-
ca le falta diálogo, cordura, 
mesura y poner la pelota al 
piso.
-Para cerrar, has mencio-
nado la posibilidad de que 
Chile organice unos Jue-
gos Olímpicos en el futu-
ro, ¿crees que es viable? 
-Estoy cada día más con-
vencido. Los Juegos Pana-
mericanos demostraron 
que Chile tiene la capaci-
dad de organizar eventos 
de gran magnitud. Además, 
los franceses con París 2024 
marcaron un cambio en la 
forma en que se diseñan 
los Juegos Olímpicos, con 
infraestructuras modulares 
y descentralizadas. Esa es 
una estrategia que podría-
mos replicar en Chile. Si no 
es para 2036, podría ser 
para 2040.
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